

## Gaceta de Mallorca

### Sociedad anónima

Al tenor de los art. 19 y 25 de los Estatutos, el Consejo de Administración convoca Junta General Extraordinaria para el día 23 del corriente a las siete de la noche en el domicilio social (Conquistador, 25), para tratar de un asunto de régimen interior de la sociedad.

Los señores accionistas que lleven representación de otros, se servirán pasar por la Administración de cinco a seis de la tarde de dicho día, al objeto de dar el previo aviso que se prescribe en el art. 21 de los Estatutos.

Para el caso de que el día 23 no asistiere el número de accionistas suficiente para poder tomar acuerdos, al tenor del art. 25; hace el Consejo segunda convocatoria para el día 27 a la misma hora y en el mismo sitio, a fin de que, al tenor del art. 26, sea cual fuere el número de acciones representadas, pueda la Junta General Extraordinaria tomar acuerdos válidos y obligatorios.

El secretario.

Guillermo Reynders.

## MITINES CONTRA LAS ESCUELAS LAICAS

Van celebrándose todavía con muy buen acuerdo en diferentes ciudades de la península, especialmente en Cataluña.

El domingo último hubo dos en Manresa: por la mañana, uno de caballeros; por la tarde, otro de señoras, ambos extraordinariamente concurridos y animados, sobre todo el de señoras, en el que se leyeron cartas de adhesión y telegramas a centenares, incluso una carta del Ilmo. Sr. Obispo de Vich, a cuya diócesis pertenece Manresa.

Para mañana hay anunciados más mitines en Barcelona y en otras ciudades.

Aplaudimos con toda nuestra alma ese movimiento contra las malditas escuelas. Es una esperanza para los convencidos de la eficacia del sistema de representación y manifestación para actuar en política.

Ahí si todos los españoles que condenan esas escuelas, si todos los españoles que no son partidarios de ellas, es decir, la inmensa mayoría de los españoles, manifestasen su sentir adverso a ellas de una manera terminante ante la opinión pública, ante los Poderes del Estado, si todos los españoles que condenan esas escuelas en el fondo de su conciencia, en conversaciones privadas, ejercitasen contra ellas todos los derechos de manifestación, representación y petición que la ley les concede reclamando de los Poderes del Estado la adopción de medidas contra esas escuelas; si todos los que las desaprobaban, apurasen contra ellas todos los pasos que las leyes vigentes autorizan, ¡mal año para las escuelas laicas!

Un movimiento así, general, constante, incansable, enérgico, de todos los que en España no quieren esas escuelas, acabaría por lograr hasta un precepto legislativo contra ellas.

¿Quién hace, sino, las leyes? La opinión pública, manifestada enérgicamente en uno ó en otro sentido acerca de un punto determinado de política.

¿Falta un precepto de la ley taxativo, terminante contra la existencia de la escuela laica?

¿Pues quien puede hacer que se ponga ese precepto, es la opinión pública.

¡Que no lo olviden por Dios los católicos españoles, todas las personas enemigas de la escuela sin Dios, todos los que reprueban que se eduque a la juventud en la impiedad!

¡Que no lo olviden! ¡En sus ma-

nos está el remedio a todos esos males!

¡Hay que conquistar la opinión pública contra esas escuelas!

Este es el único camino para hacer algo de provecho.

## Nota política

De un artículo publicado por un distinguido cronista político comiamos, a título de información, los siguientes párrafos:

«Cuando el señor de Lourizán actúa de corredor político, su cuenta le tendrá.»

El fervor que siente por la unión del partido liberal podrá ser sincero, pero algunos lo juzgan interesado, en cuyo caso perdería todo su mérito, pues hoy se halla el señor Montero Ríos en una actitud que sólo ventajas puede proporcionar, ya que, aun cuando se quedara sin la jefatura, se habría elevado, sacrificándose en pro de la concordia, quedando de momento como árbitro de todas las situaciones.

Estos soldados de filas, es de los que presentan siempre batalla, apareciendo él en el campo neutral, y lo que ha conseguido es que vuelva a surgir el fantasma de la crisis, sonando tan fatídica palabra en los pasillos del Congreso y salón de conferencias.

De momento creemos que esta noticia es una de tantas que la fábrica de infundios pone en circulación, sin negar que en el porvenir el desenvolvimiento de los sucesos pueda darle tangible realidad.

Es indiscutible que los prohombres del partido liberal no logran entenderse, y, alardeando todos de grandes deseos de armonía, marchan en línea recta por el camino contrario.

La intervención del señor Montero Ríos, en el supuesto de que fracasaran sus gestiones, vendría a agravar la situación, desde el momento en que el señor Canalejas se niega resueltamente a admitir tutores ni curadores que, siendo él el responsable, le indiquen el camino que ha de recorrer.

Analicemos brevemente la situación. Supongamos que no se llegara a una inteligencia, y que, disgustado por ello el señor Montero Ríos niegue su apoyo al gobierno.

Serán entonces dos importantes personalidades, los señores Moret y Montero Ríos, quienes conjuntamente cooperen a derribar el ministerio, si el presidente del Consejo no tiene la bastante energía para resistir los primeros embates.

Estos señores podrán, como antes otros, llegar a las gradas del Trono y exponer allí sus quejas.

¿Estas serán atendidas? Es la incógnita que no podemos nosotros despejar pues depende de la voluntad del Rey.

Actualmente posee el gobierno la confianza de la Corona, pero para estar dignamente en el poder quien sustenta democráticos ideales, necesita también que clara, pura y ostensiblemente se muestre a su favor la voluntad popular.

Próxima está, ó, por mejor decir, debe estar, si ésta desembarada madeja toca a su fin, la convocatoria de los comicios, y una vez en ellos será fácil averiguar quien tiene mejor derecho para permanecer a la cabecera del banco azul.

Allí, y solo allí, es donde deben conquistarse las jefaturas para que sean consolidadas y no se derrumben como castillo de naipes al primer soplo de la intriga ó las pasiones. Queremos arreglar un partido en conciliabulos de compadre es el más perfecto desatino que puede concebirse.

La continuación del actual gabinete sería lo lógico, pero ya sabemos que la política y la lógica no suelen marchar muy unidas.

Veamos el caso contrario. El señor Canalejas, ó porque la Corona le retire la confianza ó por cualquier otra causa, no cede a imposiciones ajenas y cae llevándose su bandera. ¿Quién le sustituye?

Ya han lanzado el nombre del candidato los que en el barullo cifran todas sus ansias, cuando no mangonean lo bastante, sin tener las responsabilidades del poder; el candidato para tal caso es el general Weyler.

El prestigio que rodea al actual capitán general de Cataluña parecía una garantía de éxito, pero personas reterivas estiman que no debe mezclarse en esta clase de luchas.

Un respetable senador liberal, íntimo amigo personal y político del general Weyler, más que por el afecto que le tiene, sería el primero en lamentar que tal cosa ocurriera, recordaba al efecto que Cánovas consiguió sobreponerse al general Martínez Campos tan pronto como le colocó al frente de un gobierno.

El resultado final de todas estas manlanzas de un partido no se puede precisar aún con claridad, pero la marejada aumenta, la incertidumbre es grande, y si en vez de ayudar a quien pretenda sacarlo del atoladero en que se encuentra, se juntan varias manos para hundirle, no culpen después a nadie de su muerte.

## EL CORREO ESPAÑOL

### UN ARTÍCULO COMENTADO

Madrid.

Se comenta extraordinariamente un artículo que publica *El Correo Español*.

Contesta valientemente a las insidiosas manifestaciones que caiminosamente propala la Prensa republicana, afirmando con desahogo incalificable que la opinión católica del país mira con simpatía la exaltación al Poder del señor Canalejas, que así sea.

Dice que la actual situación política es clara y definida para los católicos españoles.

Agrega que por vez primera se ha dado un decreto de disolución de Cortes, para que pueda quien no es jefe de partido formarse a su antojo, y vaciar las en los moldes, de sus radicalismos sectarios.

No hay dudas ni vacilaciones—dice—son momentos propicios para que todos los católicos abran sus ojos a la luz.

Se quiere dar la batalla bajo los auspicios de la impiedad más refinada.

Nosotros —añade— la aceptamos. Nuestras armas serán por ahora las legales: la propaganda continua, la predicación incesante, la lucha en los comicios, en la Prensa, en el mitin. Mañana... Dios dirá.

Este fogoso artículo es favorablemente acogido por los elementos de orden de esta Corte.

## El programa del Gobierno

### Una parte

En la sesión celebrada por el Instituto de Reformas Sociales el señor Canalejas pronunció un discurso que puede considerarse como una parte de su programa de gobierno.

Recordó la labor realizada por la antigua comisión de Reformas Sociales, haciendo grandes elogios de los señores Azcárate y Moret.

Dedicó aplausos a la gestión del Instituto de Reformas Sociales al que concede gran atención el presidente del Consejo, y dijo que reproducirá los proyectos de ley relativos a los contratos de trabajo, dándoles mayor amplitud para que tengan el carácter colectivo impuesto por el desarrollo de las asociaciones obreras, pues considera que los contratos de trabajo han de ser el germen fecundo de la paz y armonía social.

También manifestó que se propone reproducir los proyectos que se refieren a los contratos de aprendizaje, a la construcción de casas baratas para obreros, y de acuerdo con el Instituto de Reformas Sociales, otros relativos al paro forzoso y a la creación de Casas de pensiones para la vejez y de retiro para los invalidos del trabajo.

Anunció que, de acuerdo con el ministro de Hacienda, en los presupuestos se consignará una cantidad para favorecer el desenvolvimiento del Instituto Nacional de Previsión con objeto de remediar la situación de los obreros que llegan pobres al término de la vida.

Habló de la cuestión agraria en España y de las deficiencias e imperfecciones de que adolece el Código civil en materia de expropiaciones afirmando que jamás rehuiría el cumplimiento de los compromisos que contrae, y que si un día, con escándalo de muchos, habló de los latifundios, ahora cree deber suyo sostenerlo como gobernante.

## JUSTIFICACION DE LA CRISIS

A nosotros, que juzgamos siempre los asuntos políticos y los actos de los Gobiernos desde un punto de vista superior a las luchas de los partidos, porque nuestro criterio se orienta únicamente a la defensa de los altos intereses religiosos y sociales, no puede importarnos de la última crisis más que lo que ella significa en relación a la paz pública y al afianzamiento del orden social.

Por esta razón, es evidente que si a los republicanos, socialistas y demás revolucionarios produjeron enorme contrariedad, disgusto, evidente enojo el planteamiento y solución de la crisis última, ha de parecernos a nosotros necesaria y conveniente, sin que nos alegre-

mos para nada de la caída de Moret ni de la elevación de Canalejas, pues con ninguno de los dos tenemos la menor afinidad de ideas políticas, ni contra ninguno de ellos tampoco habíamos de emplear nunca las armas de la ciega pasión.

Expongamos fielmente los hechos. Se achacaba a Moret que hacía política favorable a los republicanos, y algunos prohombres del partido liberal juzgaron preciso llamar la atención de su jefe, y le hicieron oportunas indicaciones para que rectificase su conducta, a las cuales no quiso acceder.

Erán fundadas las acusaciones de que al señor Moret se hacía cargo.

Aparte la multitud de datos que recogía diariamente la opinión pública con justificado recelo, la verdad de las acusaciones aparece confirmada por el sentimiento y desesperación que a los republicanos ha producido la crisis, aun a pesar de que haya sido Canalejas el sustituto de Moret.

Para Sol y Ortega esta crisis —la han producido las artimañas de los conservadores y las maniobras de las camarillas torpemente secundadas por el propio partido liberal—

Dicen que con sus compañeros republicanos del Ayuntamiento y de la Diputación, a consignar ante Aguilera «su más enérgica protesta contra la forma irregular en que se ha producido la última crisis».

Pablo Iglesias, después de hablar del «enorme desaire» que se ha inferido a Moret, y del injusto desdén con que se le ha tratado, se revuelve contra los prohombres del partido liberal que han puesto término a la política favorable a los republicanos, llamándoles «caciques» y explotadores de su partido, más atentos que a sus ideas al medro de sus intereses personales y de su vanidad.

Según *El Imparcial*, se están preparando numerosos mitines de protesta del partido republicano contra la última crisis, y al señor Moret y a sus amigos —añade el diario del trust— llegan constantes manifestaciones de simpatía de los núcleos republicanos.

Pero aun es más grave y significativo esto que anuncia también el mencionado periódico: «Los concejales de la minoría liberal han resuelto votar en adelante con la minoría republicana. El Ayuntamiento queda, pues, concluye *El Imparcial*, modificado por su obra política.»

Y no queremos sumar a estos testimonios que se han hecho patentes con la crisis, la actitud del propio señor Moret después de ella, porque la suponemos inspirada en un despecho que la reflexión y la calma irán atenuando. Lo dicho basta para convencer a cualquiera de que la crisis fue tan necesaria como oportuna.

¿Qué mayor justificación de las patrióticas alarmas que, estimulando los sentimientos monárquicos de los prohombres del partido liberal, impulsaron a éstos a detener el curso de la insensata política del señor Moret?

Si porque la regia prerrogativa, que se ejerció hace poco en favor del señor Moret, a título de jefe y representante del partido liberal, se ejerce ahora en contra suya, vuélvensé de tal modo los amigos y aliados del señor Moret contra la Monarquía, que apoyo ni qué seguridad les hubiese tenido ésta en ellos, cuando el arbitrio gubernamental manejado por el señor Alba hubiese traído a las Cortes una mayoría tan poco consistente en su fe monárquica y tan fácilmente identificable con la numerosa minoría republicana, que con los auxilios del señor Moret se aprestaba a venir al Parlamento?

¿Que conflictos no hubiesen podido presentarse entonces a la Corona, ni que otra eficacia y otro poder tendría la protesta de los aliados, si los conflictos que surgesen no eran resueltos a su gusto?

La mejor justificación de la crisis está en todo lo que ha ocurrido después de ella.

(De *El Universo*).

## LAS ESCUELAS LAICAS

El mitin de señoras

Nuestros lectores ya tienen noticia del importante mitin contra las escuelas laicas celebrado por las señoras de Manresa. La circunstancia de haber sido el elemento femenino el que ha llevado a efecto el acto, nos induce a publicar los siguientes detalles:

La afluencia de señoras fue tan enorme que mucho antes de que el mitin empezase estaba lleno el local amplísimo, quedando muchas en sus inmediaciones.

En vista de esta dificultad se acordó celebrar el mitin en otro local mucho mayor, y fue elegido el grandioso salón del Patronato obrero.

Desde el primer local al Patronato se trasladaron las señoras en imponente manifestación.

El salón quedó en pocos momentos invadido totalmente.

Presidió el mitin la respetable dama doña Vicenta March, viuda de Soler.

En la presidencia se han colocado numerosas obreras.

Se leyó un telegrama de incondicional sumisión a Su Santidad Pío X y fue acogido con una ovación indescriptible.

Pronunciaron elocuentes discursos interrumpidos por delirantes aplausos y vivas a la Religión y a la Patria, las señoras de Segales, Vallés, Bada de Garandier, Pons de Zamora, Amigó de Ibero y Fábregas.

Se leyeron las adhesiones, que fueron acogidas con estruendosas salvvas de aplausos.

Se acordó formar una liga de complotadoras contra la mala Prensa y demás elementos defensores del error.

Se calcula la asistencia al mitin en 8.000 mujeres.

Figuraban en íntima y cristiana fraternidad las más distinguidas señoras con las obreras más laboriosas.

En el mitin han estado representadas todas las clases sociales, pero predominó el elemento obrero femenino.

Es imposible detallar las adhesiones recibidas; dado su número y calidad.

Entre ellas figuran las de los Prelados y Asociaciones de toda España.

## La jefatura de Moret

*El Heraldo*, refiriéndose a la entrevista últimamente celebrada por los señores Moret y Montero Ríos, escribe lo que sigue:

«La necesidad de laborar por la unión y robustecimiento del partido liberal, haciendo cuantos sacrificios necesiten para ello, fue punto en que los señores Moret Ríos y Moret estuvieron de completo acuerdo.»

Vino, sin embargo, la delicada suspicacia del señor Moret a plantear la cuestión de si su jefatura, después de la última crisis, tendría razón de ser de sí constituiría ó no un peligro ó dificultad para la unión deseada de los elementos del partido.

El señor Montero Ríos estuvo al contestarle definitivo y categorico.

«De eso no se debe ni hablar siquiera —parece que dijo—. Las jefaturas en los partidos populares no las confiere el Rey. Las da la voluntad del partido. Y mientras éste, por un acto, no le retire a usted la investidura que le confirió, no puede dejar de ser jefe.»

Todavía parece que el señor Moret insistió, alegando que, como jefe de partido y en vísperas de unas elecciones, tendría que mantener relaciones estrechas con el Gobierno; lo cual le produciría contrariedad, por creer que su posición era la de un agraviado.

A lo cual contestó, según nuestros informes, el señor Montero Ríos que la unión del partido exigía apoyar al Gobierno mientras éste cumpliera el programa de la agrupación; pero que los escrúpulos del señor Moret podían salvarse mediante el nombramiento de un Comité ó Directorio que en su representación llevase las relaciones con los actuales gobernantes.

Mas tarde, el señor Montero Ríos visitó, en su domicilio, a don Segismundo Moret.

Según el citado periódico, el expresidente del Senado expuso al señor Moret la absoluta necesidad de que continuara siendo jefe del partido liberal, sin Directorio ni Comité de ningún género que pudiese menoscabar en lo más mínimo las facultades inherentes a tal jefatura; y en cuanto a las suspicacias que el Sr. Moret pudiera tener para mantener las relaciones como tal jefe de partido con el actual Gobierno, creía que procedía sacrificarlas a la unidad y robustecimiento de la agrupación, manteniendo, por tanto, dichas relaciones directamente, y cuando está no fuese posible; por aquel de sus íntimos que estimase oportuno.

El señor Moret, después de alguna discusión, aceptó la propuesta del señor Montero Ríos.

Interrogado ayer el señor Moret con testó:

«Por lo que respecta a mí, a mis pa-

abras y a mis actos, no hay variación alguna en mi línea de conducta.»

Después de la carta que dirigió al señor Aguilera mi posición está definida; no he realizado ni realizado acto alguno. Espero, sencillamente, lo que haga el partido. Mi actitud la tengo meditada y resulta; de ella no me apartaré.

## DE POLÍTICA

### NUÉVAS DECLARACIONES DE CANALEJAS

«Le Temps» le atribuye las siguientes, que recogemos a títulos de información:

«No he intervenido poco ni mucho en los antecedentes de la crisis.»

Es ridículo presentarme como candidato de una camarilla ó de la reacción, porque todos saben lo poco palatino que soy, no obstante la sinceridad de un monarquismo y lo duramente que he sido combatido en toda época por la reacción española.

Pero acepto entera la responsabilidad de la solución de esta crisis, y afirmo que la Corona ha obrado constitucionalmente y con una equidad perfecta.

Si la solución de la crisis no hubiese sido rigurosamente constitucional, no habría yo nunca aceptado el Poder, por que, de hacerlo, hubiera comprometido, no sólo mi persona, sino mi ideal político.

A los ataques dirigidos, detrás de mí, a algo más elevado, y que, injustos por parte de los republicanos, son inexcusables en monárquicos, no responderé por polémicas de Prensa.

Pero, una vez sean abiertas las Cámaras, tomaré la iniciativa de un debate sobre la crisis, y no creo que nadie se atreva entonces a reproducirlos ataques de ahora.

Llevo al Gobierno mi programa radical, sin renegar de él, porque entonces merecería el desprecio público.

Pero debo contar con el concurso de los elementos históricos del partido liberal. Y la composición del Gobierno demuestra que si el señor Moret no está conmigo, los demás citados elementos sí lo están.

«Ni busco ni excluyo a nadie. Si fracasara, me retiraría inmediatamente; pero si puedo contar con fuerzas bastantes, defenderé obstinadamente mi puesto y desarrollaré tenazmente mi política.»

«Y esto lo haré por lo mismo que he demostrado siempre pocos deseos de desempeñar funciones ministeriales.»

Como condición para encargarme del Gobierno, he pedido y obtenido el decreto de disolución de Cortes.

Pero no usaré de él ni prematura ni tardamente, ni dentro de algunos días ni de algunos meses.

Soy en el Poder lo que fui siempre, el más radical de los monárquicos, y el Rey no ignora nada de mi significación y de mis proyectos, que le he expuesto y que continuo exponiéndole largamente.

Pero, teniendo un programa radical, no dispongo de un partido adecuado.

Dicho partido deberá surgir de las fuerzas liberales, desorganizadas actualmente.

Las próximas elecciones, en las cuales, lejos de utilizar la vieja máquina, asegurare la sinceridad absoluta del sufragio, decidirán acerca de este punto.

«Debo, en primer lugar, abordar el problema religioso, conforme a mis compromisos y a mi actitud constante de 1898, 1902 y 1906.»

«Me consideraría fracasado políticamente si no consiguiera solucionar lo que Moret también pretendió resolverlo; pero partió del principio equivocado de una reforma de la Constitución y de una negociación previa con el Vaticano.»

«En lo que a mí respecta, estimo que este problema debe ser el objeto inmediato de una iniciativa gubernamental, bajo la forma de decretos, y después de una legislación que no necesite de modificaciones constitucionales.»

Respecto a las negociaciones con el Vaticano comenzadas por mis predecesores, pienso continuarlas, respetando las consideraciones diplomáticas que se deben a toda Potencia reconocida; pero si fracasasen recobraría toda mi libertad de acción.

El segundo problema capital es el de la enseñanza, de la que España tiene tanta necesidad, porque solo la instrucción forma los verdaderos ciudadanos.

Haré todo lo posible para remediar la falta de escuelas, y sobre todo de maestros.

# INFORMACION

POLITICA LOCAL

## ¿Qué pasa entre los liberales?

**Gran revuelo.**—A confirmar unos rumores.—Hablando con D. Pedro Martínez.—Nos desmiente su disidencia.—Separación de algunos prohombres.—Perderán las izquierdas dos concejales?—Lo que opina de los canalejistas.—Cree que el Sr. Roselló seguirá representando el Gobierno.—En casa de D. Juan Valenzuela.—El Alcalde no admite.—El Gobernador civil.

Desde hace algún tiempo se viene hablando por esta ciudad de las continuas disidencias producidas en el partido liberal de esta isla. Reciente aún la separación del partido de personas como don Antonio Roselló y Gomez, exalcalde de Palma, don Domingo Fons y don Joaquín Pascual, llegaron ayer hasta nosotros ciertos rumores que revestían mucha trascendencia para el partido liberal que acudilla en esta isla don Alejandro Roselló.

Se nos dijo que se habían separado del «Círculo Liberal» el exsenador del Reino don Pedro Martínez, el exalcalde de Palma y candidato a senador don Bartolomé Barceló y el que durante largas temporadas desempeñó accidentalmente la jefatura del partido en Mallorca, don Domingo Escalfi.

La importancia de la noticia, dado el relieve de dichos señores dentro del partido, nos indujo a visitar, en su lujosa morada de la calle de San Juan, a nuestro personal amigo don Pedro Martínez, miembro de la Junta ejecutiva del partido.

Con la amabilidad y exquisita firmeza que le caracteriza, nos recibió el señor Martínez al visitarle, explicándonos nuestro deseo, el exsenador del Reino nos dijo que era «absolutamente inexacto» el rumor que le atribuía su separación del partido, rumor que, según parece, ya había llegado hasta sus oídos.

«Precisamente—nos añadió—yo estoy de cada día más identificado con mi querido amigo don Bernardo Amer, por lo tanto con nuestro «Círculo Liberal».

«Le hablamos también de otro rumor que circulaba: la separación de los señores Escalfi y Barceló.

«Verdaderamente—nos indicó—es cierta la separación de estos señores, pero a su separación no se le puede calificar de disidencia. Estos señores no se han separado por no estar identificados con la política que sigue la sociedad; no ha sido por motivos puramente particulares, a los que han puesto su convicción política».

«Marchándose el señor Barceló—nos atrevimos a preguntarle—seguramente se separarán también dos actuales concejales, los señores Labrés y Pérez, que están muy identificados con la persona del exalcalde?»

«No sé. Es de suponer, a lo menos.—La separación de los referidos concejales, ¿es ya positiva, cierta?»

«Hasta ahora no lo sé. Hace varios días que, por motivos que yo deploro, por tener enfermos en casa, no he estado en el «Círculo liberal». Por este motivo no le puedo contestar.

«Como fácilmente se comprende, la separación de los señores Labrés y Pérez del «Círculo liberal» constituiría a nuestro entender un conflicto para la minoría izquierdista que integra el Ayuntamiento.

Nuestra conversación versó después sobre el partido canalejista que se está formando en esta isla bajo la jefatura de don Juan Valenzuela.

El señor Martínez quitó mucha importancia a la sociedad que unos pocos—dijo—han fundado aquí, en Palma, para representar al actual presidente del Consejo, señor Canalejas. Yo creo que el único representante del Gobierno en esta será don Alejandro Roselló.

«Claro está—siguió diciéndonos—que esto depende de la actitud que adopte Canalejas, porque si el actual presidente del Consejo levanta bandera y se separa de los liberales, nosotros no le seguiremos ni don Alejandro Roselló le representará».

El reporter se despidió después del señor Martínez Rosich, agradecido por las interesantes manifestaciones que se había dignado hacerle.

El reporter visitó también ayer al jefe del novel partido democrático de esta isla, don Juan Valenzuela.

El señor Valenzuela nos manifestó que desde hacía bastante

tiempo estaba separado del «Círculo liberal».

En cuanto al partido canalejista aquí formado, y que el regenta, nos dijo que iba aumentando—principalmente desde que el señor Canalejas ha subido al Poder.—Entre las múltiples adhesiones recibidas—nos añadió—figura la del exdiputado a Cortes don Mateo Garau, la del exalcalde de Palma don Antonio Roselló Gómez y la del exconcejal don Bartolomé Bauzá Esbarranch.

«El partido—nos agregó—va en aumento de cada día, principalmente en los pueblos. A la constitución de los comités de Inca, Sineu y La Puebla, ha seguido la de Manacor, Samsellas, Pollensa, Llubí y Montuiri. Ahora se preparan para constituirlos en Esporlas, Lluchmayor y Alcúdia.

Ahora emprendemos una activa propaganda para lograr el engrandecimiento del hoy pequeño partido. No mendigaré adictos, pero sí recibiré con los brazos abiertos a cuantos se dignen acercarse.

Respecto a la marcha del partido en esta isla, nada puedo decirle aún. Estoy aguardando órdenes de mi jefe para adoptar una resolución u otra. Yo le he escrito detallándole el estado actual del partido liberal en Mallorca.

Yo pienso seguir mis trabajos de propaganda separado del «Círculo liberal».

Este es el extracto de la conversación sostenida con el jefe de los canalejistas en esta isla.

El Alcalde de Palma, don Luis Alemán Pujol, sigue ocupando el cargo, no habiendo presentado la dimisión, contra los rumores circulados al encargarse del Poder el Sr. Canalejas.

De romperse las relaciones entre el actual presidente del Consejo y los demás prohombres del partido liberal, se tropezaría en Palma con que el Gobierno no tendría ningún concejal a quien encomendar la alcaldía.

No falta quien afirma que si esto ocurriera, el Sr. Alemán, lo mismo que los demás concejales liberales, se negarían a desempeñarla.

El Gobernador civil, don Angel Fernández-Caro, sigue ocupando el cargo en espera de que el Gobierno le acepte o rechace la misión que tiene presentada.

## De Instrucción pública

**Cobro de derechos en los institutos.**

Se ha publicado una Real orden resolviendo un expediente instruido con motivo de discrepancias de criterio entre el secretario y el director del Instituto de Valencia sobre cobro de derechos. Se resuelve en el sentido de que el reparto debe acomodarse a la Real orden de 22 de septiembre de 1904.

Esto se hace con carácter general, disponiendo que los vicedirectores y vicesecretarios de los Institutos en funciones de director o secretario, tienen derecho a la participación de los ingresos por expedientes de alumnos libres en la parte que corresponde a los directores y secretarios.

**Nuevos maestros.**

Han sido nombrados maestros: don Tomás Vaquer Nadal, de Dejá; don Luis Gimier y Darder, de Orient; doña Francisca Jordá Bauzá, de Galicia; doña Constanza Ribé Bonjorn, de las Salinas; doña Antonia Vicens Morey, de Indioteria y doña Carmen Frigola Sarola, de Banyalbufar.

## Los Seglares Católicos

El próximo domingo, día 20, a las 7 y media habrá comunión general en Montesión para los Seglares Católicos y jóvenes del Patronato Obrero y por la noche el ejercicio de costumbre, con sermón.

## ¿En qué quedamos...?

En un periódico de Madrid, *El Univers*, leemos el siguiente telegrama expedido el 15 del actual en Londres:

Lord Kennollys, secretario particular del Rey Eduardo, declara que constituyen una invención atroz e infame los rumores propagados en París y Madrid acerca de una supuesta fuga de su hija, miss Alejandra Louvina Knollys con un oficial inglés, a Palma de Mallorca.

Miss Alejandra Louvina Knollys se encuentra en Londres y no se ha marchado nunca de la casa de sus padres.

comida, compuesta de sopa, carne asada, patatas, verdura y un jarro de cerveza, sin más obligación por parte del comensal, que entrar en la iglesia y rezar en voz alta una oración por la salud de los Monarcas de Inglaterra reinantes.

En Rochester (Inglaterra) hay ó habia un hotel donde todo pobre que llega encuentra pena, cama para pasar una noche y dos reales en dinero al ausentarse a la mañana siguiente.

En Coleshill tambien hay un establecimiento, como el de Rochester, pero en el no se dan los cincuenta céntimos.

En muchos pueblos de Inglaterra no cuesta nada casarse, y en Slopston se entierra de balde a todo el que fallece, y si los asistentes al entierro son pobres se les da un pan, un pedazo de queso y un cuartillo de cerveza.

El gobierno de la India publicó hace tiempo una orden, disponiendo que en todas las estafetas de Correos rurales se vendiesen paquetitos de quinina a dos céntimos, y que se regalasen al que no tuviera tan íntima cantidad.

Hay que tener presente que en aquel país la quinina es la medicina principal de los indígenas.

Un geiser alemán en la isla de Narny, cerca de Andernach, a orillas del Rin, se ha formado una de las maravillas de la naturaleza, un geiser.

La erupción tiene lugar a horas fijas, con una precisión admirable. A la una y media, a las tres y media, a las nueve y media, el nuevo geiser envía sus argentinos rayos por encima de las copas de los árboles.

Siguiendo desde Andernach la orilla del Rin se llega al cabo de un cuarto de hora a la interesante isla. Esta se halla unida con la sierra por medio de un dique, que da fácil acceso a un hermosísimo parque natural que cubre la isla en toda su extensión.

En el centro de ésta se ve un gran recipiente, del que, a las horas indicadas, se eleva el geiser. Al acercarse a la abertura se oye en la profundidad el borboteo y el silbar de las aguas. Estas, a dichas horas, salen en forma de chorro del grueso de la figura de un hombre y paullatinamente se elevan a una altura de 50 metros.

El taladro tiene una profundidad de 350 metros; por lo tanto, mediante la fuerza de expansión de las masas de ácido carbónico, las aguas son lanzadas a una altura de 400 metros.

¿Qué son, en comparación de éste, los geiseres del distrito de las Brujas de Nueva Zelandia, los del Yellowstone-Pnerrak de los Estados Unidos y los de Islandia? Ninguno de ellos llega a la altura de 50 metros por encima de la superficie de la tierra.

Durante unos minutos el rayo de agua permanece a la mencionada altura, sacudido por el viento, ó formando arco iris los rayos del sol lo iluminan. Luego va bajando, y al cabo de unos minutos desaparece en el agujero.

Es un espectáculo grandioso, sin igual en Europa.

## SE NECESITA

una persona de mediana edad, buena estatura y fuerte, acostumbrada al cuidado de enfermas, para estar al servicio de una señorita epiléptica. Sería preciso buenas recomendaciones, y que sepa leer y escribir. Para una entrevista dirijase a X. X. Casa Anunciadora, Palacio, 8, Palma.

## Minas de petróleo

Cuatrocientos veinte mil metros cuadrados para explotar, formaría sociedad ó compañía con socio de capital. Para más detalles Unión, 44, 1.ª, Palma.

## El TE CHAMBARD

es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra estreñimiento, empujacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

## ALMORRANAS (MORENAS)

curación cierta y en pocos días con la Pomada Anti-hemorroidal Bosch. Tubo 1 peseta.—Farmacia del señor Valenzuela, Centro Farmacéutico y Farmacia del autor, (Manacor).

## Obra nueva y de oportunidad

TRIBUNALES INDUSTRIALES y ACCIDENTES DEL TRABAJO. Copilación total y ordenada de las disposiciones dictadas sobre dichas materias más la jurisprudencia del Tribunal Supremo referente a las mismas y numerosos formularios. Precio: 2 pesetas. De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

## Diarios impresos

Se venden en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, a 40 céntimos el kilo. Descuentos según partida.

## PERIODICOS Y REVISTAS

De Madrid y Barcelona se hallan de venta en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

Es muy fácil organizar prontamente la enseñanza técnica y profesional necesaria para que brillen las cualidades naturales de los obreros españoles, cosa que contribuiría grandemente al progreso económico.

Abordaré resultamente las reformas sociales, como la Inspección del Trabajo, y sobre todo los retiros obreros, y reformaré, después, el régimen tributario, sobre todo en lo relativo a Consumos y a los latifundios ó grandes propiedades.

Espero que mis opiniones a este respecto, que hicieron se me calificasen en 1902 de socialista revolucionario, asombrarán menos hoy.

En una palabra: seguiré, en una esfera modesta, el ejemplo de los reformadores ingleses; pero tendré gran cuidado en que estas reformas no comprometan la estabilidad de los Presupuestos y, por consecuencia, del crédito de España, obligada a hacer frente a los gastos de la reconstrucción de su Marina y de la campaña del Rif, cuyas consecuencias nos manda el honor nacional que aceptemos.

Espero poder presentar a las Cortes un Presupuesto que se salga de la rutina habitual y que atienda a las necesidades futuras.

Estoy igualmente decidido a reformar la ley militar que permite las reducciones a metálico, ley cuya iniquidad social y resultados funestos pude apreciar personalmente en la campaña de Cuba, y a sustituirla con el servicio obligatorio.

En cuanto a la política internacional será continuación de la de los Gobiernos precedentes en la aplicación de las inteligencias concluidas, notablemente acerca de Marruecos.

## CONTRA EL CACIQUISMO

## La obra de Alba

En nuestro colega «Diario Regional», de Valladolid, leemos algunos detalles del mitin y manifestación pública contra el predominio de los elementos alistas en la administración municipal, celebrados en aquella ciudad.

El citado colega dice: «Se trataba de defender la dignidad de un pueblo, de su derecho a regirse a sí mismo, de la defensa de sus intereses contra las arbitrariedades del caciquismo.»

«La protesta viril, enérgica de un pueblo contra los que le oprimen—en nombre de la libertad, para mayor sarcasmo—esto fué el mitin de Valladolid.»

La manifestación se vio también muy concurrida, y para que nada faltase, hasta las ridículas—por excesivas—precauciones de las autoridades, desalistas, coadyuvaron al éxito del acto.

Un periódico de Madrid publica la noticia de que en Valladolid se disponen las fuerzas liberales a reorganizarse sobre base de elementos que hasta ahora permanecían alejados de la política activa.

## Curiosidades

**Pueblos que dan cosas gratis.** Las autoridades de Samóa dan comida y casa gratis a todos los extranjeros que visitan la isla.

En cada pueblo hay una casa de huéspedes denominada «Faletales», y a todo el turista que llega se le invita a alojarse en ella sin pagar nada absolutamente.

Como ejemplo de generosidad puede citarse también al Municipio de Klingenberg del Main, en Baviera, que da cama y comida gratis a los pobres y además regala por Año Nuevo, a todo el que lo pide, un enorme puding.

El Municipio posee varios terrenos arcillosos excelentes para la cerámica, de los cuales saca rentas suficientes para pagar todos los gastos del presupuesto, y todavía sobra una cantidad que se emplea en obras caritativas.

Klingenberg es uno de los pocos pueblos donde no se conocen las contribuciones.

En Orb (Austria) hay bastantes hoteles y sitios de recreo gratuitos, y, además, el Ayuntamiento reparte de vez en cuando dinero del que sobra después de cubrir todas las atenciones.

Algunas compañías ferroviarias de Rusia se han distinguido dando comida gratis a los viajeros.

En San Petersburgo hay un hotel, propiedad de una Compañía, donde pueden hospedarse y comer gratuitamente los viajeros de la línea.

Las empresas de ferrocarriles de Norte América tienen jardines en las líneas, y en las flores que en ellos se crían se hacen ramos para obsequiar a los viajeros.

Desde noviembre hasta abril, el viajero que llega a Godstone, lindo pueblecito de Inglaterra, puede tomar una sopa sin pagar nada, y todos los domingos del año se le da, al que lo desea, una excelente tajada de roast-beef.

Tres días al año, en Norwica, se sirve a quien la quiera, una substanciosa

**MOLDURAS PARA CUADROS**  
Estampas de todas clases.—Asuntos religiosos y profanos  
**Antigua casa LASSALLE**  
SAN NICOLAS, 31  
Cristales de todas clases, optica de 1.ª calidad  
**SAN NICOLAS, 31**

**ULTIMAS NOVEDADES EN Lámparas GAS Y ELECTRICIDAD**  
Unico depósito en Palma de la LAMPARA **OSRAM**  
**EL AGUILA, Brossa, 30.—PALMA**

**Papel y sobres**  
La casa Amengual y Muntaner ofrece al público papel y sobres a los siguientes precios:  
1000 cartas comerciales timbradas Ptas. 8  
1000 sobres id. id. id. id. 5  
**Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA**  
y en las sucursales de INCA y MANACOR

## Pronósticos del tiempo

He aquí los que se hacen para lo que resta de la segunda quincena del corriente mes:

El sábado 19 al llegar a Escandinavia y al Báltico las depresiones del día anterior, se presentará en el Cantábrico un núcleo de fuerzas perturbadoras que producirá lluvias y algunas nieves en nuestras regiones; principalmente de Galicia y Portugal al Centro, con vientos del tercer y cuarto cuadrante.

El domingo 20, descenderá hacia Extremadura y Andalucía el núcleo de fuerzas del Cantábrico, y otras depresiones arribarán al N. O. de Europa. Por el influjo de estos elementos de perturbación atmosférica se registrarán lluvias en la Península, especialmente desde el S. O. y N. O. hasta las regiones centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El núcleo de fuerzas de Extremadura y Andalucía pasará a Marruecos y Argelia el lunes 21, y a las depresiones del mar del Norte, seguirán produciéndose algunas lluvias en nuestras regiones; principalmente en las del N. O., N. y S., con vientos de dirección variable.

El martes 22, actuarán centros de baja presión en el N. O. de Europa, en Escandinavia, en el Mediterráneo y en el Atlántico, entre Azores y Madera.

Tiempo variable en la Península y algunas lluvias; particularmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo, con vientos de diverso rumbo.

Del 23 al 25, los mínimos barométricos del mar del Norte, Escandinavia y Mediterráneo superior, solamente influirán un tanto en la Península, especialmente en el N. y N. E., donde se registrarán algunas lluvias, con vientos de entre S. O. y N. O.

El sábado 26, se presentará en Irlanda una depresión que, con el secundario que se formará en Galicia, causará lluvias en el N. O. y N., desde donde se propagarán hasta el Centro, con viento del tercer cuadrante.

La depresión de Irlanda se hallará en Dinamarca el domingo 27, y el secundario de Galicia habrá pasado al golfo de León. Se producirán lluvias y algunas nieves en la mitad septentrional de la Península, con vientos de entre S. O. y N. O.

El lunes 28, se apartarán por el Báltico y por el golfo de Génova los centros perturbadores referidos; cuya acción solamente será algo sensible en el N. y N. E.

## En el «Círculo de Obreros Católicos»

La velada de mañana—Conferencia por D. Jerónimo Masanet.

Mañana por la noche dará una conferencia en el local del *Círculo de Obreros Católicos* nuestro querido amigo D. Jerónimo Masanet, desarrollando el tema la cuestión social.

Antes y después de la conferencia se proyectarán escogidas películas cinematográficas y se ejecutarán distintas piezas al piano.

Terminará la velada con varios cantos por la masa coral del *Círculo*, que se estrenará el acto de mañana.

## La Cuaresma en la Catedral

Antes de entrar de lleno en el asunto de la presente predicación cuaresmal, ó sea, en la refutación de las calumnias con que denigran a la Iglesia de Cristo sus adversarios, explicó ayer el P. Celler las causas de ser éstos en tan gran número, que bien pudieran sospechar ciertos espíritus pusilánimes é ignorantes si algún motivo habrá, de parte de la misma Iglesia, que justifique el odio y la persecución de que es víctima.

Dejando a un lado la austeridad é inflexibilidad de la moral católica, causa general y externa u objetiva del constante crecimiento de la hueste enemiga, limitóse el orador a exponer las causas subjetivas de este fenómeno, que tan alarmantes proporciones reviste en los tiempos modernos.

Entre estas causas enumeró como principales: la lujuria, cuyo vaho corrompido, subiendo desde el corazón, da origen a las nubes que nublan y entenebrece la inteligencia, a la manera que de la tierra se elevan los vapores que en la región del aire forman los densos nubarrones que intercep-

tan los rayos del sol; la presunción, que lanza al joven de carrera, temerario, a esplayarse en los prados amenos de emponzoñadas literaturas científicas; el resentimiento personal, que, con toda falta de lógica y de sentido común, hace solidaria la Religión, de la ofensa recibida de alguno de sus representantes; la singularidad, que lleva a lamentables defecciones para lograr la notoriedad y el predominio que no se alcanzarán, tal vez, en el campo católico; el deseo del lucro; la ambición de honores y dignidades, el escándalo farisáico por ciertos defectos y flaquezas de los creyentes...

Estas y varias otras causas presentó el P. Celler como determinantes de la ola inmensa de incredulidad que invade la sociedad moderna y acrece y aumenta el ejército de los enemigos de la Iglesia.

Terminó solicitando mayor concurrencia para el próximo domingo, dada la importancia del asunto que en dicho día se propone tratar.

## TEATRALES

**Los sorteos de anoche.** Los teatros Lírico, Balear y La Protectora, donde se celebraron sorteos, vieron anoche llenos por completo.

En el Lírico sorteóse una onza de oro, resultando ser el agraciado un niño de unos diez años de edad, de apellido Capellá.

En el Balear se rifaron 50 pesetas, resultando agraciado el número que poseía el joven Juan Mercant.

En La Protectora se sortearon también 50 pesetas. El favorecido fué el joven José Pina.

Esta noche se sortearán nuevamente en el Balear 50 pesetas.

## Misiones en la Soledad

El primer día de Cuaresma comenzó en la iglesia del caserío de la Soledad la Santa Misión, que han dirigido los Rvds. PP. Payeras, Mas y Serra, de la Congregación de San Vicente de Paul.

La Santa Misión ha dado fructíferos resultados entre los vecinos de aquella populosa barriada.

El espacio de templo se ha visto todos los días lleno de bote en bote, siendo digno de mencionar el numerosísimo concurso de hombres.

La Santa Misión dará fin mañana con los siguientes actos:

A las seis de la mañana, misa mayor, cantada por el pueblo. Durante la misa se celebrará la comunión general, que promete verse concurridísima.

Por la tarde, a las tres, saldrá de aquella iglesia una procesión, en la que será llevado el Santísimo, recorriendo las principales calles de dicho suburbio. En la procesión se cantarán los coros propios de la Santa Misión.

Después de la procesión se pronunciará en la iglesia el sermón de despedida.

HORRENDA CATASTROFE

El naufragio del "General Chanzy," El casco del buque

En el consulado francés se han recibido noticias de Ciudadela dando cuenta de un reconocimiento efectuado por la escuadrilla de torpederos franceses encaminado a investigar el sitio donde aparecía el casco del trasatlántico francés "General Chanzy."

El reconocimiento dió excelentes resultados, encontrándose el casco del buque en el interior de la caleta llamada "Els Enderrocats," a unos doce metros de profundidad.

El temporal reinante en la vecina isla hizo suspender los trabajos encaminados a investigar la posición que ocupa el casco del "General Chanzy."

Los cadáveres hallados

Hé aquí la relación de los cadáveres encontrados y que fueron enterrados en el cementerio de Ciudadela.

N.º 1. Fué enterrado ayer.

N.º 2. Hombre de unos sesenta años, calvo, alto, formido, bigote y cabello canosos, pierna izquierda más larga que la derecha.

N.º 3. Mujer joven, morena, buena estatura, anillo en un dedo de la mano izquierda con la siguiente inscripción: "J. M. Crespel, M. Ducare 23 Jun 1892."

N.º 4. Mujer de unos cincuenta años, destrozada y desfigurada completamente.

N.º 5. Hombre identificado, resultando ser el méico del "Chanzy," señor Catani.

N.º 6. Mujer de unos cuarenta años, lleva cinco anillos, uno de ellos con la siguiente inscripción: "A. A. J.—N.º 23 octubre 1892."

N.º 7. Mujer joven, de unos veinticinco años, cabello negro, estatura regular, gordita, dos anillos.

N.º 8. Mujer joven, morena, lleva un anillo con la inscripción "Fix" y otro con la cifra "1.223."

N.º 9. Hombre de unos veinte años bigote recortado, cicatriz en la región temporal izquierda.

N.º 10. Mujer jovencita, cabellos negros y destrozada horriblemente, imposible dar más detalles.

N.º 11. Mujer, le falta un brazo, cabeza destrozada.

N.º 12. Sólo son restos de mujer; aparece únicamente la religión pectoral con un brazo, el cuello y una nalga.

N.º 13. Hombre, le falta la pierna izquierda.

N.º 14. Hombre, lleva un anillo con la inscripción "L. B. G.", 810, Jun 1896. Identificado, se llama Georges Halouse, vivía Rue Lamatine, 42 en París. Por haberlo solicitado la familia, el cadáver será enterrado en la sepultura número 129.

FOR TELÉGRAFO

El cadáver del capitán

Ciudadela 18 (20'10) El torpedero francés "Sobretache," en sus pesquisas de hoy, ha hallado el cadáver del capitán del "General Chanzy," M. Bruno Cayol, en las inmediaciones de Fornells.

El cadáver de M. Cayol ha sido esta tarde desembarcado a tierra. Era llevado en una caja que aparecía envuelta en una bandera francesa.

A media tarde ha tenido lugar el entierro del cadáver del prestigioso capitán, acto al que han asistido los oficiales del "Sobretache" y del "Temerario," las autoridades civiles y militares y el clero.

Dos cadáveres más

Ciudadela 18 (20'15) Esta tarde han sido hallados, en aguas de Fornells, dos nuevos cadáveres: No han podido ser identificados.

Suscripción popular

Ciudadela 18 (20'20) En esta ciudad se ha abierto una suscripción popular a fin de allegar fondos con destino a la construcción de una lápida para colocar sobre la tumba donde sean enterradas las víctimas de la catástrofe y de una cruz que será fijada en la costa, frente al sitio donde aparece el casco del "General Chanzy."

La reforma de la plaza del Mercado

Una subasta Como ya saben nuestros lectores, el Ayuntamiento de esta ciudad tiene acordado verificar obras de importancia en la plaza del Mercado.

Las obras de reforma consistirán en arreglar el piso, construyendo unos parterres y un piso

adecuado para la parada de carruajes de alquiler.

Se harán desaparecer los barracones que existen en la actualidad destinados a la venta de juguetes y chucherías.

Sid embargo, se permitirá la construcción de kioscos para la venta de bebidas y refrescos.

Las obras de referencia darán comienzo en breve, pues se ha señalado ya la fecha en que tendrá lugar la subasta, que es el día 22 de marzo próximo.

Según consta en el pliego de condiciones, las obras deberán quedar terminadas a los cuatro meses de adjudicada la subasta.

El tipo señalado para la realización de dichas obras es de 14.841 pesetas 32 céntimos.

Del mar

Procedente de Valencia, llegó ayer el vapor mercante "San José." Dicho buque salió nuevamente ayer tarde con destino a Barcelona.

También llegó ayer el laud "Enrique," procedente de Cullera. Ayer tarde salieron de nuestro puerto dos vapores correos: el "Islaño" para Ibiza y Valencia y el "Lulio" para Barcelona.

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor correo "Balear."

El Ayuntamiento y el Carnaval

Bando del Alcalde El Sr. Alcalde ha publicado el siguiente: "Hago saber: Que el Ayuntamiento de mi Presidencia en sesión de 14 del actual acordó prohibir que en el año próximo y sucesivos, durante las fiestas de Carnaval se tiren huevos, y demás objetos similares que puedan molestar o herir a los transeúntes, evitando de esta manera posibles desgracias y el espectáculo poco culto que semejantes batallas ofrece y que tal vez sea una de las principales causas que contribuyan a que dichas fiestas se vean desde hace algunos años desanimadas y deslucidas."

Lo que se hace público para conocimiento de los habitantes de esta ciudad y singularmente para los comercios que se dedican a la venta de los referidos objetos, con esta anticipación, para que en el momento de hacerse ejecutivo, no puedan dar excusa alguna para eludir su cumplimiento, ni alegar daños ni perjuicios."

Recursos de alzada

El Gobernador civil cursó ayer los siguientes recursos de alzada interpuestos contra las resoluciones de la Comisión provincial que a continuación se expresan: Uno de don Antonio Ramis y Granché contra la resolución por la que se le declaró incapacitado para ejercer el cargo de concejal de este Ayuntamiento.

Otro del vecino de Llubí don Miguel Fiol Mayol contra la resolución por la que se declaró la validez de las elecciones municipales celebradas en dicho pueblo el día 12 de Diciembre de 1909.

Otro de don Guillermo Serra, contra dicha Comisión, por haber declarado con capacidad legal a don Manuel Salas para ejercer el cargo de concejal.

Otro de don Juan Alomar Oliver, por la que declaró con capacidad legal a don Martín Via Planas, para ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Llubí.

Otro de don Bartolomé Font y otros vecinos de Sineu, contra la resolución declarando nula la proclamación de candidatos para concejales verificada por la Junta municipal del Censo de dicha villa el día 5 de Diciembre último.

Notas de sociedad

Por noticias particulares hemos sabido la inesperada noticia de haber fallecido en Barcelona nuestro particular amigo D. Sebastián Ginart, capellan castreño.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame y que Dios haya premiado sus virtudes con la eterna bienaventuranza.

Después de pasar una corta temporada en esta isla, con motivo del fallecimiento de su señora madre, ha salido para Jerez el teniente de navío de primera clase D. Antonio Mesquida, acompañado de su distinguida señora.

Ha regresado a Zaragoza, procedente de Palma, el senador del Reino D. Manuel Castrillón.

Boletín Religioso

SANTOS DE MARÍA San León obispo y santa Irene, virgen. Oración de Cuarenta Horas Continúan en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón:

Exposición y Matinal a las seis; a las diez Horas menores y Misa mayor, con sermón Cuaresmal; por la tarde, a las seis y media, Rosario, meditación, estación, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones En los Capuchinos, la Venerable Orden Tercera tendrá su reunión mensual, con los cultos siguientes: Por la mañana a las cinco y media se expondrá Su Divina Majestad y des pues del rezo el Santísimo Rosario, se cantará un Trisagio popular, predicando a continuación el Rdo. P. Superior. Se terminará con la Bendición, Reserva y adoración de la Reliquia de San Francisco.

Nota.—Después de la Reserva se hará el Via-Crucis. Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. de la Divina Pastora en las Capuchinas.

LUNES 21 SANTOS San Félix, obispo. Oración de Cuarenta Horas Empiezan en S. Jaime en honor de S. Matías: Exposición a las cuatro de la tarde, seguidamente los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones En Montesión, Ejercicios Espirituales que hará la Congregación de Madres Cristianas. Los actos de este día y de los demás de la semana serán como sigue: Por la mañana, a las diez y cuarto, — eitura, Misa y Conferencia; por la tarde, a las seis, Lectura, Meditación, Rosario y Conferencia. Dirigirán los ejercicios los RR. PP. Francisco de P. Cuadras y Ramón Sellas, S. J.

Visita a la Corte de María A la Virgen de la Presentación, en Montesión.

SERVICIO TELEGRAFICO

Desde Barcelona

La aviación—Lerroux y el nuevo alcalde. Barcelona, 18 (20'00) Se hacen gestiones para realizar en breve en esta capital una serie de vuelos por un aeroplano sistema Santos Dumont.

El Sr. Lerroux ha visitado al nuevo Alcalde, celebrando con él una larga conferencia, que ha sido muy comentada.

El Sr. Alcalde ha manifestado a los periodistas que la visita del Sr. Lerroux había sido puramente una visita de cumplimiento.

Los republicanos Los representantes de las distintas fracciones republicanas han celebrado una reunión para tratar de la formación del partido republicano único.

La discusión fué larga. No fué posible llegar a un acuerdo.

Fiesta marítima—Llegada de un Obispo. La Comisión municipal de festejos ha acordado celebrar en el puerto una fiesta nocturna.

Ha llegado el Obispo de Gerona, con objeto de cursarse la afección que sufre en la vista.

Dimisión de Weyler? Afírmase que el general Weyler ha presentado la dimisión del cargo de capitán general de Cataluña.

La noticia no ha podido ser confirmada.

Conferencias Telegráficas Políticas

Madrid 18 (20'50) Nuevos gobernadores—Los empleados del Ayuntamiento. En el Consejo de Ministros celebrado anoche se aprobó una relación de nuevos gobernadores.

También se ocuparon los Consejeros de las facultades que tiene el Ayuntamiento de Madrid para el nombramiento de sus empleados. Los Ministros después de debatir largamente sobre el caso, prestaron su conformidad para que dicho Municipio pueda elegir a sus empleados.

Extenso decreto de indulto En el mismo Consejo se aprobó un amplio decreto de indulto que comprende la mayoría de delitos de opinión y los cometidos por medio de la Prensa.

También alcanza dicho decreto a la mayoría de los presos y procesados con motivo de los sucesos desarrollados el mes de Julio en Barcelona.

Canalejas en casa de Montero.—Seguirán las negociaciones. El Presidente del Consejo, señor Canalejas nos ha manifestado a los periodistas que estuvo en casa del señor Montero Ríos, para corresponder a la atención que tuvo al ir a su casa el señor Montero.

Añadió el señor Canalejas: he celebrado una conferencia de media hora con el señor Montero y le di cuenta del acuerdo tomado por unanimidad en el Consejo, que es entodo igual a mi criterio.

Terminó el señor Canalejas diciendo: como no soy hombre que cambie de idea cada hora, sigo considerando grata la tarea de unir las voluntades que integran el partido liberal. Las negociaciones para ver de llegar a un acuerdo seguirán.

Absoluta reserva Parece ser que los señores Montero Ríos y Canalejas han contraído el compromiso de honor de guardar absoluta reserva sobre lo tratado en la conferencia celebrada hoy, hasta que terminen las negociaciones.

Lo que dice Romanones El Ministro de Instrucción Pública señor Conde de Romanones, nos ha manifestado a los periodistas, que la situación política tenía absoluta tranquilidad.

Añadió: el decreto de disolución de Cortes lo tenemos en casa.

La situación de Añón El General de la Armada y ex-ministro señor Añón, preguntado por si estaba al lado del actual

Presentación de credenciales

Hoy ha llegado a esta Corte el nuevo representante de los negocios diplomáticos de Venezuela.

En breve presentará las credenciales al Rey.

Ultima Conferencia

Madrid 19 a las (10'10) El decreto de disolución de las Cortes

Segun dice "La correspondencia de España," los Ministros han aprobado el criterio del Sr. Canalejas de no publicar el decreto de disolución de las Cortes mientras no se resuelvan los expedientes sobre suspensión de Ayuntamientos que se están tramitando.

Prefiere el Sr. Canalejas, según dicho periódico, retrasar algunos días la firma de tal decreto, aun dando pábulo a malévolo comentarios, a amparar la igualdad respetando Ayuntamientos arbitrariamente constituidos.

Creo, el Sr. Canalejas que el Rey aprobará las razones en que funda su criterio.

Solo se adhieren once ministros Solo se han adherido al señor Canalejas once ministros, de los 26 con que se decía contaba el señor Montero Ríos.

El hecho es comentadísimo. Terremoto

Paris.—En Creta se ha producido un fuerte terremoto. Algunos edificios se desmoronaron. Otros amenazan ruina.

Las pérdidas materiales son importantes. Varias personas han quedado sepultadas bajo los escombros.

Elecciones cívicas.—Noticia desmentida. Atribúyese a un personaje liberal la declaración de que el señor Medino hará unas elecciones que serán modelo de sinceridad.

Paris.—Desmientese la información de los periódicos alemanes referente a haber estallado la revolución en Grecia.

Ultimas noticias

El naufragio del "General Chanzy,"

Traslado de los cadáveres identificados. El Ministro de la Gobernación ha dirigido al Gobernador civil este telegrama, contestación a otro que le había dirigido el señor Fernández Caro, informando favorablemente el traslado de los restos de las víctimas del "General Chanzy," por cuanto a de efectuarse en la escuadrilla francesa:

"En vista telegrama V. S. y atendidas especiales circunstancias que en él concurren, no hay inconveniente en autorizar traslado restos cadáveres identificados del naufragio vapor "General Chanzy," pero interviniendo autoridades sanitarias españolas para que, de acuerdo con médicos escuadrilla francesa, adopten toda clase de medidas higiénicas, tales como cajas dobles, capas de serrín, ácido fénico, a fin de que dicho traslado se efectúe en las mejores condiciones posibles y con las debidas garantías para la salud pública."

Excursión del Gobernador Esta tarde, en el tren de las 2'30 saldrá para Manacor y Artá, al objeto de visitar las cuevas del Drach y de Artá, el Gobernador civil de esta provincia, acompañado de su familia.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID Cambios del 18.

Interior contado. 86'55 Interior fin de mes. 86'57 Al próximo. 00'00 5 p.º Amortizable. 101'76 Amortizable nuevo. 00'00 Banco de España. 469'00 Compañía Tabacalera. 382'00 Francos. 7'00 Libras. 36'95 Exterior. 96'90

VALORES LOCALES Facilidades por el círculo de esta plaza D. Pablo Vella

Ultimas cotizaciones. Crédito Balear. 103'00 Fomento Agrícola. 97'00 Ferro-Carril. 100'50 Islaña Marítima. 106'00 Salinera Española. 150'90

Mi sobrina Purina

ha sido curada de su anemia y

recobrado por completo

su salud con la Emulsión Scott.

Así lo escribe D. Sisinia TERAN en 1º Marzo 1909. Santillana del Mar (Santander). La

Emulsión Scott

Emulsión modelo

A causa de la pureza y energía de sus ingredientes y su fácil digestibilidad alcanzada por el procedimiento único de SCOTT.

Al pedir Emulsión SCOTT no es dejes persuadir aceptando otra.

¿Es que se diferencia la Emulsión SCOTT de todas sus imitaciones? En la ley de una sección contra el halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Martí. Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 céntimos para el franqueo.

Continúan en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón:

Exposición y Matinal a las seis; a las diez Horas menores y Misa mayor, con sermón Cuaresmal; por la tarde, a las seis y media, Rosario, meditación, estación, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones En los Capuchinos, la Venerable Orden Tercera tendrá su reunión mensual, con los cultos siguientes: Por la mañana a las cinco y media se expondrá Su Divina Majestad y des pues del rezo el Santísimo Rosario, se cantará un Trisagio popular, predicando a continuación el Rdo. P. Superior. Se terminará con la Bendición, Reserva y adoración de la Reliquia de San Francisco.

